Tab to tab

Shinkomonji Hospital

新小文字病院

2020.1

Vol.52

ご自由に お持ち帰り下さい



基本方針

高 学問的に、技術的に高い水準の医療を 長 提供します。そのために必要な施設・ 寮 設備の整備拡充に努めます。 総 患者と医療情報を共有し、急性期治療から早期リ ハビリ、在宅医療まで一貫した、患者のニーズに沿っ 療 た安全で安心できるチーム医療を提供します。 地域の医療・福祉施設と密接な連携を図り、いつでも誰でも安心して利用できる、救急医療に 重点を置いた地域医療の中核病院を目指します。

患者の権利と責務

1. 平等な治療を受ける権利があります。 患者は、その社会的経済的地位、国籍、人種、宗教、年齢、病気の種類によって差別されずに、平等な治療を受ける権利を持っています。

2. 治療を自己決定できる権利があります。
患者は、医師による明確でわかりやすい言葉で十分な説明を受けた後で、治療を受ける権利、あるいは治療を受けることを拒む権利があります。

3. 情報を知る権利と情報を提供する責務があります。 患者は、医師による診断・治療、または変わり得る治療方法・予後、今後予測される問題に関して知る権利を持っています。患者は、自身の症状や健康に関する正確な情報を提供し、治療に積極的に参加する責務があります。

4. セカンドオピニオンを受ける権利と プライバシーが守られる権利があります。 患者は、自分の医療内容に対して、医師と共同して選択する権利、他の医師か らの意見・相談を得る権利、いかなる場合であっても人格的に扱われ、患者自身の診療に関する全てのプライバシーに関して、万全の配慮を受ける権利を持っています。

5. 相談する権利があります。

患者は、十分な情報を得、利用可能な財政的支援について相談する権利を持っています。

6. 良質な医療を速やかに受ける権利があります。

患者は、効果的医療行為を速やかに行われることを要求する権利、継続的に 支持、検討された質の高い医療を受ける権利を持っています。

7. 病院秩序を守る青務があります。

患者は、全ての患者が安全で良質な医療を受けられるように配慮して頂くとと もに、職員が適切な医療を行うことを妨げないよう協力する責務があります。 また、医療費を適正に支払う責務があります。

トピックス 第6回施設参加型研修会「感染対策の視点で行う環境整備~それって、本当にキレイですか?~」

本年度も1コマを感染対策にいただくことができました。毎年、開催させていただいていることから、同じ内容にならないようにと考え、今回は環境整備に注目しました。

近年、耐性菌対策は、国際的な取り組みがなされていることもあり、大きな注目を集めています。そのような中、北九州市においても耐性菌がメディアに取り上げられることが多くなっています。耐性菌のほとんどは接触感染という伝播経路で伝播します。この対策の一つに環境整備が挙がりますので、このテーマを採用させていただきました。

今回も何か実践できる内容がないか

と模索しましたが、適切な実践事例がなく、講義形式のみの研修会になってしまいました。しかし受講生の皆さんには、非常に熱心に聞いていただきました。環境整備という内容に、男性の私が講義をするのも"おこがましい"とも考えたのですが、日常の清掃と、感染対策を視点とした環境整備では見るポイントと、手順に差が出ることもお伝えしたところ、内容を適切に理解できたとアンケートをいただいた時は、非常にうれしく感じました。また研修会の中でお話しした高頻度接触面(コンタクトポイント)を、研修会のキーワードとして皆様に覚えていただいたことで、研修会

が効果的であったのではないかと考える次第です。

2019年10月17日 感染管理認定看護師 小塙 隆広



新小文字病院 2020年度 施設参加型研修会開催予定のご案内

実施予定日	研修テーマ	講師	時間
2020年 ⑨ 1月16日(木)	栄!栄!養!〜安全な食事介助と食事形態〜 STと栄養科コラボの企画♪	栄養科・リハビリ (ST言語聴覚士)	18:00 ~ 19:30
⑩ 2月20日(木)	"脳卒中"って何?! 〜基礎を知り、生活支援を通して予防する脳卒中!!〜	脳卒中リハビリテーション 看護認定看護師	18:00 ~ 19:30
⑪ 3月19日(木)	腰痛予防〜腰に優しい介護技術〜 あなたの腰を守りましょう♪	リハビリ (PT理学療法士・OT作業療法士)	18:00 ~ 19:30

参加費 無料 ※毎月第3木曜日の18時~19時まで。実践を含む研修は18時~19時30分まで。※時間が変更になる場合があります。 本年度も様々なテーマを用意しておりますので、ぜひご参加ください。

🍓 診療科目 ご案内

内 科 消化器内科 内分泌・糖尿病内科 循環器内科 呼吸器内科 外 科 呼吸器外科整 形外 科 リウマチ科 形成外科 皮 膚 科泌 尿器 科 放射線 科 脳神経外科 脊髄脊椎外科救 急 科 病理診断科 リパピリテーション 麻 酔 科



交通アクセス 西鉄バス 新小文字病院前バス停で下車すぐ



駐車場のご案内

ご来院の際は400台収容可能の 駐車場をご利用ください。

以降1時間毎に……200円 新小文字病院 Q検索

E-mail:info@shinkomonji-hp.jp http://www.shinkomonji-hp.jp

Design NPO法人列島会 創造館クリエイティブハウス 印刷事業部



この地にしっかりとした根を張りつつ様で地域の皆様にも認知していただき、 年の子年で この地に新築移転開業したのが平成20 二支を一回り りの子年が明けました。小文字病院より 令和初めてのお正月で、十二支の始ま したので、新小文字病院も十 したことになります。お蔭

を組んで前へ進まなければ、よい病院と One Teamだと思っています。いろいろ かも知れませんが、私は新私の胸を熱くいたします。 めた彼らの合言葉One Teamは、今でも代表が成し遂げた快挙と世界に知らし ラグビー な資格を持った専門職が強いスクラム も知れませんが、私は新小文字病院も た彼らの合言葉One Teamは、今でも 私は、病院の在り方を職員に語る時 が、昨年のワー をたとえに出すことが多い ルドカップでの日本 おこがましい 0

> 携の絆を強くしていかなければならな なりません。これまで以上に皆様との連 地域の皆様ともOne Teamでなければ 決まると思っていますが、そのためには を明確にし、それを全力で果たすことで もっと強くなれると私は信じています。 ん。今はそれができていますが、もっと いと考えています。 しての成果を達成することはできませ また病院の存在価値は、地域での役割

業務を上 標 夫をすることを意味して 全性や信頼を高めるための合理的な工 見つめなおし、マンネリ化を打破 てきましたが、そんな時こそ自らの姿を 伝統が芽生え、自信も持てるようにな いるのではなく、誠実に正直に前に進ま 12年間の活動を通してこの病院にも 語をInnovation(革新)といたしまし ばなりません。そこで、令和二年度の これは、奇抜なことを行うことでは ればなりませ ません。病院の在り様や一つ一つの っかりと見つめなお 驕り高 しなけ

き、ご支援ご助力をよろしくお願いいた文字病院をしっかりと見守っていただ長しますように、地域の皆様方には新小私たちがもっと強いOne Teamに成



成瀬 早苗

石 白

Heart to Heart 2

たな元号での年明けとなりました。 昨年新たに令和という時代を迎え新 しておめでとうございます

が海外の方の胸に響いたのではないで前のように行っている行動の一つ一つとをしたというよりも、日本人が当たり とが多く報道されていました。特別なこ もてなしに感動した」と発信しているこ 今回のW杯後、海外の選手が「日本のお きな盛り上がりを見せることでしょう。 ピック開催も控えており、また一段と大 大いに盛り上がり、今年は東京オリン 昨年はラグビー・バレーボー ルW杯で

れた」と言って頂けるくらいの看護を提小文字病院にきてよかった、心から癒さ 当たり前にできて めて考え、来院して下さる全ての方に「新 ることはないかを看護の原点に返り のに長い年月の中でできなくなって の下、救急医療に邁進してきました た。「患者さんのために」という合言葉 新小文字病院も10年の節目を超えま いなければならな

本年も宜しくお願い申し上げます。

けたいと思います。これからも何卒宜し 地域の皆様に還元できるよう革新 代の流れに素早く対応し、高度な医療を 時代は刻一刻と進歩していますので時 字病院の伝統を守ることも大事ですが まで諸先輩方が作り上げてきた新小文 2年目を迎えようとしております。これ も昨年4月より事務長が変わり、同じく くお願い致します。 しております。申し遅れましたが、当院 新元号に変わり2年目を迎えようと しておめでと

医師およびスタッフの負担軽減、サポーれることは非常に限られておりますが 職員・患者さんの双方が満足できる病院 てきた門司地区での医療体制を守って ております。私ども事務職員として、 が厳しくなる時代へと移り変わってき の偏在対策」など医療機関にとって運営 「医師の働き方改革・地域医療構想・医師 きたいと思っており -体制を-また、昨今よく耳にする事柄として を継続して目指していきます。 -ビスの充実をとことん追求 しっかりと構築し、 今まで行っ 窓口での対

今年もどうぞ宜しくお願い

新任医師のご紹介



脳神経外科医師 齋藤 しおり

微鏡を使う外科手術に興味を持ちま がきっかけです。 学時代に切断指のオペを見学したこと 開に驚いています。 した。 していくその細かな作業を見て、 もともとは形成外科志望でした。大 ㎜あるかないかの血管や神経を吻合 顕微鏡を使って直径

自

己

紹

介

グ術(顕微鏡で最大約30倍に拡大しな 研修医時代に見た動脈瘤のクリッピン 瘍など顕微鏡を使う手術が多いです。 道を志しました。 がら脳血管にできた瘤をクリップで閉 じる手術です) に魅せられ脳外科への 脳神経外科でも、脳血管障害・脳腫

山形県

杏林大学医学部卒業

かけていただけることも多く大変うれ ろうかと不安もありましたが、いざ働 いてみると女医さんで良かったと声を しく思っています。 女性の自分に脳外科医が務まるのだ

脳神経外科の齋藤です。研修医・脳

冬来たりなば春遠からじ

読書・テニス

第一の医療を心がけます向上心を持ち患者さん

ぞよろしくお願いいたします。 と日々邁進してまいりますので、どう には知識・患者には愛を」の信念のも 当院の理念である、「手には技術・頭

院脳神経外科で勤務しております。 院で過ごし、令和元年10月1日より当 神経外科ー年目は関連病院の新水巻病

とよく患者さんからびっくりされるの

脳外科の女医さんは珍しいですね、

たわけではなく、自分でも予想外の展 ですが、実は始めから脳外科志望だっ

患者さんの多くが高齢者であり介護度 も高い病棟だというところです。 を務めています。病棟の特徴の一つは、 4階の内科・循環器科病棟で副師長

ます 戻られることを目標に掲げ、入院当初 迎えるにあたり地域包括ケアシステム にスタッフ一同で取り組みを行って の低下予防のための対策に医師ととも より認知機能やADL(日常生活動作) れた地域や自宅で速やかに日常生活に の病棟でも患者さんが退院後に住み慣 の整備が進められていますが、私たち 近年、「団塊の世代」が高齢化社会を

摂っていただくことやリハビリととも きるだけ離床を促し、食堂で食事を にレクリエーションを取り入れるな 患者さんの状態に合わせて日中はで

> います。 ど、生活の場に合わせた支援を行って

内科·循環器科病棟 副師長

赤木 美香

り、これからがとても楽しみです。 スタッフの指導の下、日々成長してお 5名配属となりましたが、上司や先輩 すい職場です。今年度は新人看護師が スタッフ間の職場環境も良好で働きや 看護師まで幅広く在籍していますが、 スタッフは若い看護師からベテラン

ます。循環器科病棟をよろしくお願い 日々精進してまいりますので内科 めに、質の高い看護を提供できるよう 今後もスタッフ一同、患者さんのた いた



3 Heart to Heart

治 療 法

運動療法リハビリテー

ーション

関節内注射(ヒアルロン酸 トレーニング(大腿四頭筋筋度が軽い場合膝周辺の筋力 状を改善させます。 カトレーニング) が有用で 変形性膝関節症で変形の程 膝周辺を安定化させ症

運動療法リハビリテーション 保存的治療

人工関節

人工膝単顆関節置換術、 人工膝単顆関節置換術

に置き換える方法 側または外側のみ 月板の縫合、切除を行う方法

板断裂の場合内視鏡にて半 変形性膝関節症に伴う半月 鏡視下手術

長期生成期も15年9%以上

工関節に置き換える方法 膝関節内側、外側ともに

と非常に安定しています。



装具の作成(足底板)

内服処方(痛み止め、

湿布剤)

ステロイドの注射)

人工膝関節手術 外科的治療

外転筋訓練

膝関節内側または外側のみ人工関節に置き換え









15~30cm 上げる

②人工膝関節全置換術

膝関節内側、外側ともに人工関節に置き換え

ALC: UNKNOWN

変形性膝関節症

みについで3番目の多さです。診される患者は腰痛、肩の痛 疾患は変形性膝関節症であり きたす膝の痛みにて一番多い 有症状患者数は国内約800 Kellgren-Lawrence 分類 中高年の日常生活に支障を ^4)レントゲン分類をご $\overline{\mathcal{O}}$

万人とい-

われています。

膝の痛みにて整形外科を受

変形性膝関節症のX線所見に基づく病期分類

a~dは各々Kellgren-Lawrence分類におけるGrade1から4に相当する画像所見を示す

a: Grade 1 骨棘形成

浮腫、靱帯、半月板の損傷、 壊死、軟骨下骨脆弱骨折、

ントゲンではわからない損傷

参照下さい。

M R

検査により、

膝の骨

骨髄

がわかります。



b: Grade 2 c: Grade 3 軽度の骨棘形成 中等度の骨棘形成 関節裂隙の狭小化



d: Grade 4 大きな骨棘形成と

とは?

変形性膝関節

症



著明な関節裂隙の狭小化



今回は中高齢者に多い変形性膝関節症について説明します 加齢性変化による痛みに分けられます。 膝の痛みは大きく分けて外傷と

整形外科主任部長 佐藤 元紀

日本整形外科学会専門医・指導医日本整形外科学会リウマチ医

北九州骨関節セミナー世話人

北九州肩関節研究会世話人

学歴 山口大学 H16年卒

資格

麻酔科標榜医

Heart to Heart 🥨

作業療法士 黒田 琴子

平成25年度の厚生労働省国民生活基礎調査によると、 年齢を重ねるごとに冷え性の方が増えていることが 分かりました。

では、なぜ冷え性になるのでしょうか?

- 筋肉が硬直し、血流が滞っている
- ②筋肉量が低下することで代謝が悪くなり、熱を作り出す力が弱っている

❸ 自律神経の乱れ

等が挙げられます。今回はそんな冷え性を改善する運動・ストレッチをご紹介します。

つま先上げ

ふくらはぎの筋肉は第2の心臓とも言われています。 そのため、ふくらはぎの筋肉を使うことで重力で足に滞った血液を 心臓に戻し、血液循環が良くなり冷え性の改善に繋がります。

2 スクワット

大腿四頭筋という筋肉を使うことで、 静脈血流の循環を良くし、 血行が良くなります。



片足を前に出し、 出した足の方の つま先を できるだけ上に 向けます。

2 太ももの裏側



片足を前に出し、 出した足の膝を 押さえ、背筋を 伸ばした状態で、 膝を真下に

⑤おしり



片足を組み、 背筋を伸ばして、 組んだ方の足の 押します。

第10回新小文字健康フェスタ2019を10月27日(日) に当院第2駐車場で開催しました。 当日は暖かなイベント日 和になり、北九州市副市長をはじめ多くの来賓の方々や、自 治会・近隣学校、企業を含めた地域の方々のご好意のお陰を もちまして、昨年に引き続き約1,500名超の来場者があり、 大盛況のうちに幕を閉じることができました。

ステージでのプログラムや各ブースでの催し、院内での作 品展示等、大勢の出演者・来場者とのふれ合いが地域のイベ ントとして認知されるとともに、新小文字病院を身近に感じ て頂けたのではと感じています。来年も創意工夫で更に盛り 上げるようにしたいと考えています。ありがとうございました。







機関に紹介することを、 院から地域の医院・診療所などの医療 地域医療連携のしくみ 総合病院や大学病院などの大きな病 専門的な検査 診療·入院など 紹、介 一般的に逆紹 逆紹介 初期診療や 慢性の継続医療

規模な病院と比較すると待ち時間が 経過を診てもらうことで患者さんはよ ことができ、より身近なお医者さんに り安心できる医療サービスを受けるこ 療、健康相談など気軽に行えます。 お医者さんとして日常的な予防や治 る医療を受けることをお勧め. とができます。 を持ち地域の中で効率的に継続性のあ という地域医療連携が推進されている 必要な治療は大きな病院が担っていく ただき、専門的な検査や診察: などは「かかりつけ医」の先生に診てい 紹介状には患者さんのこれまでの病 「かかりつけ医」を持つことで身近な これを相互理解の上で協力するこ ます。 地域の医療と連携を図ります。 患者の皆様には「かかりつけ医」 対ーでじっくりと診療を受ける していま 短

状や処方されているお薬・検査結果な でスムーズに情報を共有する事ができ 、状をもとに「かかりつけ医」との間 大切な情報が記載されており、)継続診療

「新小文字小学小学健康体操·健康講座」



って回ですか?

医療連携室

奥本

明 子

付 12:45~13:00 🚖

スマイルスタジオ

093-391-1001 担当 中谷·宮近



医師の判断のもと「かかりつけ医」ま

たは、自宅近くの医院・診療所へ逆紹

進められるメリットがあります。

逆紹介を行うことにより円滑に診療を

ます。その時々の状況に応じて紹介

を持つ病院を紹介してもらいます 性があると判断された場合に高 中することを避け、

症状が軽い

場合は

かかりつけ医」を受診

し、そこで必

を提供する大きな病院に患者さんが集

すことが重視されています。

高度医療

域の医療機関との連携・機能分化を促

医療機関の特性や機能を明確化

昨今医療現場は多様化

しており、

います







日程	テーマ	担当部署	講師
1月 23日(木)	動脈硬化について	検査科職員	
1月30日(木)	脳疾患について	脳神経外科部長	藤村 陽都 医師
2月 13日(木)	安全な放射線検査 どのくらい被ばくしているの?	放射線科職員	
2月 27日(木)	肩の痛みについて	整形外科医長	渡邊 匡能 医師
3月 12日(木)	介護保険について	連携室職員	
3月 26日(木)	隠れている血管の病気	内科医師	冨永 尚樹 医師